第21回人権と報道を考えるシンポジウム

市民による 市民のためのメディアを

韓国民主化の原動力のひとつとまで評価されている、独立系インターネット新聞「オーマイニュース」の代表、呉連鎬(オ・ヨンホ)さんを招き、市民参加型メディアの創造について考えます。

2000年に社員4人でスタートした「オーマイニュース」は、「市民みんなが記者」「進歩的立場を貫く」をモットーにして、75人の社員と各地に常住している3万6000人の市民記者が発信するニュースをネットにのせ、今や、韓国世論を左右するメディアにまで成長しました。この6月23日から26日までソウルにおいて、創立5周年記念「世界市民記者大会」が開催され、韓国をはじめ各国の市民記者、ネット紙関係者、メディア研究者など300人が参加し、「より良い世界をつくるために市民記者はどう連帯すべきか」をテーマに討議しました。

一方、日本では社会全体が「戦争のできる国」へと変質するなかで、大手メディアの体制翼賛化が進み、メディアが市民の敵になるような状況がますます進行しています。

市民による市民のための新しいジャーナリズムを作るために、われわれに何ができるか?

9月17日(土)午後1時半~5時

場所:中央大学駿河台記念館2階 資料代:500円(申し込みは当日会場で)

第1部 講演「市民参加型ジャーナリズムの国際連帯」

呉連鎬(オ・ヨンホ)さん

韓国「オーマイニュース」代表。

1964年生まれ。延世(ヨンセ)大学国文科卒業後、月刊誌「マル(言語)」に入社、99年まで取材部長。その間、95年から97年までワシントン特派員。97年に米リージェント大学で修士号取得。韓国・西江大学博士過程修了。著書に『朝鮮の虐殺』などがある。日本で本年4月に『オーマイニュースの挑戦/韓国「インターネット新聞」事始め』(大畑龍次・大畑姫訳、太田出版)を上梓。オーマイニュースhttp://www.ohmynews.com

第2部 討論「日本でオルタナティブ・メディアをどうつくるか」

パネリスト: 呉連鎬さん

高田昌幸さん 北海道新聞東京支社国際部編集委員、北海道新聞本社取材班で、『追

及・北海道警「裏金」疑惑』と『日本警察と裏金』を出版(2冊とも講談社文

庫)

寺澤 有さん フリージャーナリストとして、警察腐敗・武富士・記者クラブ問題などを追及

しつづける。ソウルの「世界市民記者大会」に参加

永井 浩さん 神田外国語大学教授、ネット新聞「日刊ベリタ」代表

李其珍さん
市民記者、同志社大学大学院留学生

司会: 浅野健一さん 人権と報道・連絡会世話人、同志社大教授

主催 人権と報道・連絡会

http://www.jca.apc.org/~jimporen/

人権と報道・連絡会の定例会/シンポジウム (ニュースのバックナンバーあります)

03年	9月	186号	19回シンポ/公正な裁判と報道-イギリスPCCのロバート・ピンカーさん招く
	10月	187号	長崎少年事件報道検証/長崎新聞峠憲治報道部長招く、少年法と報道問題
	11月	188号	反リストラ産経労組・松沢弘さんの闘い/ビデオ「リストラとたたかう男」上映
	12月	189号	恵庭冤罪事件逆転勝訴に向けて/東京に支援会発足、秋山賢三弁護士
04年	1月	190号	安田好弘弁護士の完全無罪判決報告、警察・検察の権力犯罪を指弾する
	2月	191号	日本のインターネット新聞「日刊ベリタ」の活動、永井浩編集長が抱負を語る
	3月	192号	仙台の北陵クリニック事件の報道検証、弁護人阿部泰雄さんが問題点指摘
	4月	193号	週刊文春の「聖嶽遺跡報道」訴訟で謝罪広告掲載を命令する画期的判決
	5月	194号	立川反戦ビラまきへの弾圧、住居侵入罪を拡大解釈、言論圧殺・戦争へ
	6月	195号	イラク人質事件今井紀明さん招き「自己責任論」報道を分析、徹底検証
	7月	196号	熱海警察署の不当逮捕事件と報道被害、警察発表うのみにして犯人扱い
	9月	197号	冤罪JR浦和電車区事件報告、闘う組合つぶしの政治弾圧、公安の広報化
	10月	198号	アルカイダ幹部接触と、在日のパングラデシュ人数人が冤罪と報道被害に
	11月	199号	20回シンポ/弾圧・冤罪・裏金作りの警察犯罪とメディア、長野の犯人扱い
	12月	200号	立川反戦ビラ弾圧事件で無罪判決の報告、政治的表現の自由は一応確保
05年	1月	201号	IT・司法改革時代の冤罪としての恵庭事件の重要性、控訴審でのたたかい
	2月	202号	NHK「女性国際戦犯法廷」改変の実態と報道を検証、ヴァウネットジャパン
	3月	203号	再度NHK改変問題、ビデオを見て検証、番組改変によるレベルダウン明らか
	4月	204号	君が代・日の丸強制反対のビラまきに、またしても弾圧、逮捕しても起訴できず
	5月	205号	群馬県警の裏金作りで、勇気ある内部告発者に弾圧、大河原宗平さん報告
	6月	206号	宇都宮「知的障害者の冤罪」下野新聞板橋洋佳記者の調査報道報告
	7月	207号	尼崎のJR脱線事故報道めぐり、ビデオ・プレスの取材ビデオ見て徹底討論